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文体新闻 体育

场外音
还有几天，2022年女足亚洲杯

就要开赛，水庆霞也要迎来自己成

为中国女足新主帅的首次“大考”。

这次考试，既有难度，也没有难度。

对于已经折腾不起的中国女足来

说，最重要的一件事是，既然选择了

水庆霞，就要充分相信她，给她足够

时间来证明自己。

之所以说亚洲杯没有难度，是

因为中国女足的主要任务是出线，

获得明年世界杯的参赛资格，这个

任务对于在亚洲实力一流的中国女

足来说，实在是小菜一碟。而说有

难度，是因为水庆霞对自己的要求

高，想率队在亚洲杯上打出亮眼表

现，重振中国女足自东京奥运会以

来的低迷士气。但在亚洲杯之前，

给水庆霞的集训时间并不多。

水庆霞的执教经验和执教能力

毋庸置疑，去年9月水庆霞率女足联

合队在全运会上夺冠后，国脚王霜就

透露，水指导令球队的氛围变得积极

向上，而王珊珊、张馨等队员也表示，

她细腻的技战术要求令球队在进攻

端有了更出色的表现。

通过全运会上的执教，水庆霞

已经收获了女足国脚们的心，她也

在一步一步改变着这支球队。如

今，新一届中国女足就要出征，希望

水庆霞能带队打出理想的表现，期

待着“铿锵玫瑰”在她的培育下再度

绽放。

今天下午，新一期的国家男足将

在上海世纪公园球场开始首次室外训

练，主帅李霄鹏也将第一次以主帅的

身份走上台前。对这支球队的选拔、

教练组的构成等，他有怎样的设想？

昨晚，李霄鹏接受了央视的采访，这也

是他上任后首次对外发声。

带队如“烧烤”
前任李铁提前下课走人后，李霄

鹏很快成为了接任者。对于自己的这

个新身份，他是怎样考虑的？李霄鹏

说：“在中国体育大家庭里面，我想中

国男足应该是比较特殊的，像个儿子

一样，可能不太争气，有时还会添麻

烦。但所有的队员和教练还是比较努

力，想把这个事情做好。当然，外界的

鞭策或者是指责，这都没有问题。”

“但是现在来说，我想还是多一

些理解，对我，特别是对队员。因为

如果你想让一个战士去彻底发挥自

己的水平的话，必须让他有一个轻松

的心态，而不是背着很大的包袱去战

斗。”李霄鹏也呼吁，希望目前能给新

国足一个比较好的舆论环境。

国足主教练的位子从来不好坐，

李霄鹏自然深知：“如果拿鱼去比较，

在俱乐部我觉得是煎熬的话，那在国

家队带队比赛要是不太顺利的话，那

直接就是烧烤了。”

人多力量大
新一期国足，李霄鹏选择了多达

52名国脚，同时组建了一个15人的教

练组，数量之庞大史无前例。他是出

于怎样的考虑？

“我们都是为了迅速了解球员、发

掘球员的长处去请的教练团队。”李霄

鹏解释，“这些助教团队都是成功的运

动员，当教练也有一定经历，这么短的

时间，我觉得还是人多力量大。我们

的教练组看似庞大，但你分到两个团

队，其实也是比较标准的配置。”

当然，出征12强赛，中国男足不

可能带这么多人前往客场。按计划，

球队出发日本之前，还将进行一次人

员精简。16日和20日，中国队将进行

两场内部热身赛，李霄鹏透露：“16号

是没有打足协杯决赛的球员会去准备

一场热身赛，这场比赛不是很完整，大

家体能情况不是很好。20号的比赛一个是模拟日本队

的阵型和打法，要去应对日本队的主力阵容了。”

归化有能力
如何使用几名归化球员问题，是前任李铁最受诟病

之处。换做李霄鹏，他如何看待归化国脚？

“他们肯定都是高水平的球员，问题是作为教练选择

队员的原则是：召之即来，来即能战，战之能胜。首先征

召就存在问题，他们没有签署任何书面协议。我现在只

能征召，当然目前他们的个人意愿和表态是没有问题。”

“第二是状态的问题，自己训练和跟队训练是完全不

同的，但即便是这样，我也希望他们能

去日本，以便我们近距离观察。”李

霄鹏表示，“现在我不会放过任何一

个能给球队提供帮助的人。”

本报记者 关尹
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果然不一样

中国女足
亚洲杯大名单
朱钰、姚伟、王霜、马君
刘艳秋、徐欢、王晓雪
姚凌薇、李梦雯、吴澄舒
赵丽娜、杨莉娜、张馨
肖裕仪、李佳悦、高晨
王妍雯、娄佳惠、王珊珊
张琳艳、张睿、李影、唐佳丽

中国女足公布亚洲杯大名单

选人 不拘一格
本次亚洲杯比赛将于1月20日至2

月6日在印度进行，一个月前中国女足

公布了34人集训名单，这次的23人正

式名单就从中选出。与去年7月份出

征东京奥运会的女足22人大名单相

比，本次名单发生了较大人员变动，有

13名队员落选，此外有14名新球员入

选了“水一期”。

此前在贾秀全时期远离国家队的娄

佳惠、赵丽娜、李佳悦、唐佳丽等人全部

回归，从年龄结构来看，既有李佳悦、王

珊珊这样的老将，也有王霜、唐佳丽这样

处于二十五六岁黄金年龄的中坚，更有

新生代的徐欢、王妍雯、张琳艳等人，水

庆霞不拘一格挑选了中国女足各个年龄

阶段的最优秀球员。值得一提的是，在

这份名单中还有因场外因素而颇具争议

的前锋李影，从水庆霞的选择来看，对于

有能力的球员她有着更多的包容。入围

此次正式名单后，李影就在个人社交媒

体上表示：“感谢这次机会，尽最大努力

去完成自己的使命，接受新一轮挑战，不

负韶华。”

不过此次出征亚洲杯的中国女足

名单还是有一些遗珠，例如武汉队和国

家队的双料队长吴海燕就因伤而无缘

此次比赛，而上海女足的留洋球员沈梦

雨也并没有进入到正式比赛名单当

中。沈梦雨在跟随凯尔特人队征战苏

超联赛，她已经打进两球，并贡献四次

助攻，表现非常出色，此次未能入选亚

洲杯也略有遗憾。

目标 重拾信心
去年东京奥运会上，贾秀全带领的

中国女足遭遇沉重打击：首战0比5不敌

巴西队，次战与实力羸弱的赞比亚队打

成4比4平，收官之战中以2比8不敌强

大的荷兰队，三战狂丢17球。如今水庆

霞接替贾秀全，中国女足也再次出征大

赛，她的首要任务就是帮助全队重拾信

心，然后争取在今年的亚运会上夺取冠

军。水庆霞此前在接受采访时就表示，

希望能打好此次亚洲杯：“梦想每个人都

有，我希望能作为女足国家队主教练，带

队在世界舞台上展现。”

本届女足亚洲杯首次有12支队伍

参加决赛阶段的比赛，也是2023年澳大

利亚和新西兰女足世界杯的选拔赛，拿

到亚洲杯前5名即可获得入场券。此次

中国女足与东道主印度、伊朗以及中国

台北队同组，从实力上来看，中国队拿到

女足世界杯门票的难度并不大。

“水家军”也需要通过本次亚洲杯来

磨合阵容，因为打完亚洲杯后，中国女足

面临的最重要任务，就是打好今年9月

的杭州亚运会。2018年雅加达亚运会，

中国女足表现神勇，虽然决赛中不敌日

本队，但拿到亚军已经创造了20年来的

亚运会最佳成绩。

本报记者 李元春

昨天上午，中国女足公布参加亚洲杯的23人大名
单，这是巴黎奥运周期开启后中国女足参加的首个国际
大赛，也是新主帅水庆霞正式上任后的首个大赛。不过
对于“水家军”来说，由于本次亚洲杯的出线任务难度并
不大，所以以赛代练
磨合全新阵容，备战
今年的亚运会才是重
中之重。

首次大考
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■ 李霄鹏：个望给国足一个
境较好的舆论环境
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